

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA MUJER

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Casimiro Velasco, 33, 1.º izda.—Gijón.

Gijón. Sábado, 3 de Septiembre de 1932

Año I :: Núm. 28

El plan quinquenal en el campo ruso

A partir de 1929 se volvió de nuevo a la colectivización del campo, y para ello al exterminio de la propiedad privada y sobre todo de los Kulaks.

Se comenzó por las regiones más productoras de cereales. Los procedimientos de persuasión para conseguir que voluntariamente se constituyeran los campesinos en Kolhoz, o colectividades, eran tan humanos como vamos a ver por algunos testimonios de los mismos bolcheviques.

Más de veinticinco mil comunistas reclutados preferentemente entre los obreros descalificados, recorrieron las aldeas como «fuerzas de choque» para realizar la colectivización general con medios tan persuasivos como la amenaza de cárcel, destierro a la Siberia, amenazas de pena capital etc. etc.

En el distrito de Yalutorovsky se presentó un colectivizador de esos ante los campesinos, reunidos para discutir la formación del Kolhoz, con dos listas en la mano; una para los que prefieran marchar desterrados a Siberia y la otra para los que desearan formar parte del Kolhoz.

«Elija cada cual según su gusto o preferencia» (Pravda 17 de marzo 1930)

En las regiones Lubarski y Staroconstantinsky, ordenaron las autoridades soviéticas colectivizar cuanto fuese hallado en el fondo del arca de todos los campesinos: ropas, alhajas, recuerdos de familia, todo, vendido en lotes y repartido entre la multitud.

En una aldea se usó el procedimiento de las dos listas «una de los partidarios de Kolhoz» y otra «para inscribir a los enemigos del Poder soviético»... en la que nadie quería figurar. (Pravda 12 marzo 1930)

De propósito no hemos querido recoger testimonios de emigrados rusos, pues alguien podría tacharlos de parciales. Pero vamos a copiar del Lokal Anzeiger núm. 360 del 2 de Agosto de 1930 un artículo titulado «Asesinato en masa de 10.000 personas en la Rusia de los Soviets».

«En 25 de Enero de 1930, al distrito de Tchinkun, cerca de Omsk, en la Siberia occidental, fueron conducidas 10.000 personas, entre las cuales había muchas mujeres y niños, habitantes de las aldeas de este distrito. Los enfermos, los viejos, los niños, iban distribuidos en 490 trineos, ya de los mismos conducidos, ya producto de la requisita. Los hombres y las mujeres veíanse rodeados de soldados del ejército rojo, al mando de un comisario—un ex presidiario y llevados a través de selvas vírgenes con un frío de cuarenta grados bajo cero y una tempestad de nieve. Esta multitud miserable estaba compuesta, casi en su totalidad, de campesinos acomodados, que empleaban asalariados en sus explotaciones, miembros del clero, etc. Se les permite llevar consigo, como instrumento de trabajo una pala, una sierra, algunos aperos de labranza, un caballo y un trineo. De ropa de vestir o de cama, lo estrictamente indispensable.

Los aperos iban en trineos a este transporte destinados, rodeados de guardas y situados a la cabeza de la expedición.

Ignoraban todos el lugar de su destierro y el crimen por el que hubieran podido merecerlo: pero sabían todos que caminaban hacia la muerte. Marchaban fuera de todo camino, de todo sendero, de toda habitación, jornadas enteras, sin ver más que nieve, en la atmósfera, bajo los pies, en el horizonte. En la primera noche, al hacer un alto en el bosque, sin más abrigo que la noche misma, con un frío de cuarenta y cinco grados bajo cero, fallecieron muchos ancianos, mujeres, niños, enfermos, congestionados. Asistíase a indescribibles escenas de horror. Tres criaturas murieron de frío, mientras a su madre se le helaban de frío los pies y las manos. El marido, a quien se avisó con este doloroso motivo, se apresuró a ir cerca de la moribunda, y presa de una crisis de desesperación, apoderóse del revólver de un soldado, disparó contra su mujer, matándola, tras de lo cual se suicidó. Alrededor reinaba un silencio de muerte, sólo interrumpido por los aullidos de los lobos.

Así la segunda, la tercera, la cuarta jornada, hasta el término del temible viaje. Los supervivientes no llegaron al lugar de su destierro hasta el 10 de marzo: un desierto nevado, sin rastro de albergue alguno. Era la «taiga» o espesos bosques del Noroeste de Siberia. Noventa trineos, cuyos caballos murieron, quedaron abandonados en el camino, con gran parte de los aperos y ropas, por que faltaban medios de transporte.

Los niños murieron todos. Los adultos, que lograron arribar, extenuados y medio congestionados, aguardando sobre la nieve una muerte segura... que quizá hubieran podido retrasarse construyendo abrigos rápidamente: pero el hambre y la fiebre nos imposibilitaban. Carecíamos de todo, aun de las cosas más elementales y, desde luego, de los medios de proporcionárnoslos, así como los artículos de primera necesidad.

Lentamente, envueltos en un silencio sepulcral, de-

UN INCENDIO EN LA ENCARNACIÓN

El claustro de la Encarnación envolvióse, súbitamente, en un resplandor de claridad suavísima y ultraterrena al cruzarlo la Madre Teresa, humilde y un tanto presurosa porque en aquel amanecer abriliano habíanse despertado «unas ansias de comulgar tan grandes», que luego no acertó a encarecer en el relato enjundioso y sabrosísimo de su «Vida».

Quedóse, un instante, la Madre Teresa contemplando al ajardinado patizuelo. La lluvia descendía copiosa gorgoleando en el tazón de la fuenteilla conventual y las hojas de una magnolia y de un limonero relucían como el charol. Gorjeaban los pajarillos en el alero del tejado y en la leganía oíase el volteo clamoroso de una campanita, tocando «Maitines».

La hermana portera, cierta simplicilla de Dios, se acercó, solicita, a la Madre Teresa.

—¿Por ventura la Reverenda Madre va a salir con esta mañana de agua?

—Ciertamente, hermana, «llueve tanto que no me parece hace para salir de casa». Mas he de hacerlo, «que aunque me pusieran lanzas a los pechos me parece entrara por ellas, cuanto más agua»...

—Sin duda deseáis comulgar.

—No son deseos, hermana, que son ansias, que hambres vivas son de todo mi ser por fundirme con el Amado.

Y, resuelta, la Madre Teresa salió del convento, en tanto la simplicilla quedaba espantada de tales ímpetus y la lluvia descendía torrencial, llenando de rumores el claustro de la Encarnación.

Después de todo, ¿qué era para la santa Madre aquella lluvia, pues aunque fueran lanzas se le importara un ardite, «cuanto más agua»? ¿Ni qué se le daba a ella sino de Vos, Señor, como ella solía decir?

Comulgó y estuvo en misa, «que no sé como pude estar—escribe con su habitual donosura la Madre—. «Parecióme había sido muy breve espacio; espantéme cuando dió el reloj y vi que eran dos horas las que había estado en aquel arrobamiento y gloria. Espantábame después, cómo, en llegando a este fuego que parece viene de arriba, de verdadero amor a Dios (porque aunque más lo quiera y procure y me deshaga por ello, si no es cuando Su Majestad quiere, como he dicho otras veces, no soy parte para tener una centella de él), parece que consume el hambre vieja de faltas y tibieza y miseria; y a manera como hace el ave fénix, según he leído y de la misma ceniza, después que se quema, sale otra, así queda hecha otra alma después, con diferentes deseos y fortaleza grande; no parece es lo que antes, sino que comienza con nueva pureza el camino del Señor»...

«En verdad, que no se puede decir con mayor brevedad y sencillez, ni más castizamente, ni con un tan hondo y arrobador perfume de poética elegancia y española elocuencia lo que la santa nos cuenta en este pasaje eucarístico de su «Vida»! ¿Ni quién que al Sagrario se acerque, ardiendo de deseos de comunicarse con el Amado y de dibujar y estampar y cincelar en su alma la graciosa figura de Cristo, toda claridad, pureza, amor y resplandores de vida nueva y eterna no ha sentido, aun cuando no sepa expresarlo, ese flujo y reflujo de encontrados deseos, anhelos y vuelos del espíritu con que parece derrumbarse como arcilla quebradiza el hombre viejo, y revivir y vigorizarse y ponerse en pie, sobre rutas y caminos insospechados, el hombre nuevo?»

Mas volvamos al hilo de nuestra narración. Inquieta andaba por la tardanza de la Madre Teresa la simplicilla portera, cuando la vió entrar ensimismada y como embebecida todavía en las mieles gustosísimas de éxtasis. Parecióle entonces a la hermana portera que todo el claustro de la Encarnación se incendiaba con los fuegos que a la Madre Teresa habíanse encendido en las entrañas de pura ternura y amor de Dios. Y que estos fuegucillos, animados por un aire sutil, iban creciendo, creciendo, hasta tomar sus llamas tales proporciones que no ya el convento, sino hasta la ciudad y los campos y el universo entero ardían crepitantes, purificándose en las olas arrolladoras de aquel fuego, tan intenso como no podría soñarlo la más calenturienta imaginación. Ella misma, la simplicilla, creyóse envuelta por un momento en la tromba ígnea, ardiendo viva. Más aún: en llamas vió envuelto a poco al gentil caballero que deseaba visitar a la Madre Teresa. Díjose el tal caballero cuenta de la quietud y sobresalto de la lega y vino a preguntarla:

«blamos ir pereciendo todos ¡muerte atroz! Nadie podrá referir este temible martirio de miles y miles de criaturas inocentes»

Por razones tan persuasivas, como las del relato que acabamos de copiar, la población rural de la Siberia se vió obligada a entrar en el Kolhoz, pero esta comarca que esportaba enormes cantidades de cereales, de manteca, de huevos y otros productos, está completamente arruinada.

—¿Qué desazón os acongoja que tal inquietud mostráis en vuestro continente?

Y ella, la simplicilla, contestóle balbuciendo, sin conciencia de lo que respondía:

—¿Acaso no lo veis? ¡Un incendio voraz ha prendido en la Encarnación y se va propagando impetuoso por la ciudad! ¡Todos ardemos. Señor! Vos mismo.

—Pero ¿qué decís, hermana, ni de qué incendio me habláis?—interrumpióla atónito el buen caballero, mientras miraba con inquietud los ojos espantados de la monjita.

Repúsose con ello la religiosa, y más tranquila y dueña de sí, dijo:

—Nada, nada en verdad. ¡Que esta mañana ha comulgado la Madre Teresa! Y parecióme a mí que el claustro de la Encarnación y todo el convento y hasta la misma ciudad ardían en los fuegos eucarísticos y amorosos de nuestra Santa Madre. Mas, en realidad, es ella sola, la Madre Teresa la que en tales y tan divinos fuegos se consume.

Y diciendo esto y dejando boquiabierto y espantado al gentil caballero huyó la simplicilla como una palomica mensajera en busca de la celda de la santa Madre Teresa de Jesús.

G. Requejo Veladr.

Don Cirilo Tornos en la Cárcel

Reclamado por el Juzgado de Gijón ha venido a hacer compañía a nuestro querido amigo don Gonzalo de Merás, el distinguido abogado madrileño y activísimo Presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia, don Cirilo Tornos.

La causa es la misma, el discurso pronunciado en el mitin de Acción Popular celebrado en el teatro de los Campos Elíseos de Gijón hace casi dos meses.

Al saludar a tan digno paladín de la causa católica nos complacemos en ofrecerle todo cuanto pueda aliviar su prisión y a reiterarle nuestra sincera condolencia por este contratiempo sufrido y a manifestarle nuestra adhesión a las enseñanzas que con elocuencia firme y contundente nos inculcó en ese mitin.

Las mujeres que escriben en ACCION, y fundamentalmente creemos que todas nuestras lectoras, se asocian de todo corazón a las innumerables y continuas muestras de aprecio que están recibiendo en su prisión y esperamos que muy pronto resplandezca la verdad y que la justicia les ponga en libertad.

Así lo pedimos de todo corazón.

¡Soplones... y falsarios!

Es indigno de la nobleza e hidalguía españolas lo que a cada paso está ocurriendo. Acusan un descenso en la ciudadanía y revelan la existencia de espíritus mezquinos, menos que de mezquinos envidiosos, todos esos seres, que no sabemos en que lugar de la escala zoológica estarán clasificados—pero que suponemos tendrán próximo parentesco con las comadreja, —que se dedican a acusar falsamente a personas dignísimas.

En el negociado de orden público de Madrid, según la prensa de allí, nos han dicho que, en vista de que no se comprobaban gran número de denuncias presentadas en el indicado centro, serán puestos en libertad un OCHENTA POR CIENTO de los detenidos como más o menos complicados en el último complot.

Esto mueve nuestra pluma para dar las gracias a las autoridades que han esclarecido la verdad y libran de la prisión a tantos inocentes (cuatro de cada cinco detenidos) y al mismo tiempo nos impulsa a reclamar de la misma autoridad la reparación condigna de tanto atropello y el castigo ejemplar de esos falsarios soplones.

En justicia corresponde aplicar a los fasos acusadores la misma pena señalada para el delito de que falsamente acusan.

Por decoro de España, por la tranquilidad de los ciudadanos honrados que no salen de la ley, el peso de la justicia debe caer pronto y firme sobre esa turba de degenerados indignos de la ciudadanía de la hidalga tierra española.

¡Mujeres! Suscribros todas a ACCION. Es vuestro periódico: está hecho por vosotras. Es la expresión de vuestros anhelos y la bandera de vuestras justas reivindicaciones; la que os llevará al triunfo.

CRÓNICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES

Panorama nacional

Fué conducido al penal del Dueso, donde extinguirá su condena a cadena perpetua en que le fué conmutada la de muerte que le hubiera impuesto el Tribunal Supremo, el hasta entonces general, don José Sanjurjo y Sacanell.

Su hijo, aunque absuelto por el Tribunal, ha quedado detenido a disposición de la Dirección General de Seguridad.

Con motivo del mismo asunto han continuado practicándose detenciones durante toda la semana. Otros, que habían sido detenidos por la misma causa, como don Ramiro de Maeztu y el señor Lequerica, han sido puestos en libertad por no encontrar indicio alguno de culpabilidad. Alguno, como el Marqués de Luca de Tena, si bien libertado por el Juez, continúa a disposición de la Dirección de Seguridad.

A pesar de las pesquisas realizadas en casas particulares y conventos, no se ha conseguido averiguar el paradero de los generales Barrera y González Carrasco. Algún periódico ha lanzado la especie de que este último se halla en Marruecos.

Paulatinamente se ha ido permitiendo la publicación de los periódicos derechistas, debiendo quedar ya muy pocos suspendidos; pero continúa la suspensión de los de Madrid, no habiendo conseguido hasta ahora las gestiones y aún ruegos de algún diputado, como don Basilio Alvarez, más que la autorización para utilizar las imprentas en otros trabajos ajenos al periodismo.

Las Cortes han seguido discutiendo la Reforma Agraria, cuya base 18 ha sido ya aprobada, y el Estatuto catalán, que va viento en popa, hasta el punto de estarse ya discutiendo el título de Hacienda, que hace un mes se daba por seguro sería desglosado para ser tratado con los Presupuestos, a los que tan directamente afectan las disposiciones del mentado título. Pero se ve que los catalanes se saben bien aquello de que «la ocasión la pinta calva»...

Entre estos dos trascendentales proyectos se ha encontrado hueco para hacer aprobar una ley de intervención del Estado en los Ferrocarriles, que según el diputado radical señor Marraco, es un verdadero conato de socialización hecho para beneficiar a los obreros de la U. G. T.

Así mismo oyó la Cámara la lectura de un proyecto de ley hecha por el señor Albornoz, en el que se autoriza al ministro del ramo para jubilar, previo acuerdo del Consejo de Ministros, a petición propia o forzosamente, a jueces de instrucción, magistrados y fiscales, cualquiera que sea su edad y el número de años que lleven en el servicio.

En idéntico espíritu está inspirada otra disposición preparada por el ministro de Estado con respecto a los funcionarios de la carrera diplomática; pues aunque no ha sido leída en las Cortes, ya es conocida en todo su alcance gracias a los comentarios de los periódicos de cámara.

Otro proyecto muy comentado ha sido el elaborado por el diputado señor Jaén y adoptado por el grupo radical-socialista sobre creación de Milicias Nacionales: las compondrían individuos armados por el Estado, que acudirían al requerimiento del gobernador de la provincia, no pudiendo pertenecer a ellas sinó los republicanos y socialistas, con un año por lo menos de antigüedad.

En el capítulo de desórdenes destaca la manifestación organizada por los comunistas en Gallarta (Bilbao), contra el indulto de Sanjurjo, en la que fué muerto un obrero al ser disuelta por la Guardia Civil.

También parece que reina agitación entre el elemento sindicalista con motivo de la aplicación de la nueva ley de Asociaciones, que no es del gusto de la C. N. T.: hasta ha llegado a rumorearse la huelga general como protesta contra ella.

En Almagro, el público incendió la plaza de Toros por haberse negado a actuar los diestros mientras no se les pagara por adelantado, como al parecer es costumbre. De milagro no se produjeron víctimas.

Por otras Repúblicas

Nuestras hermanas las repúblicas sudamericanas no aciertan a librarse del virus revolucionario que, como mal crónico vienen padeciendo de unos años a esta parte.

Un día en Argentina, donde se produjo una rebelión con intervención por parte de los rebeldes, de aeroplanos que bombardearon Guapira, haciendo tres muertos y ocho heridos; otro en Ecuador, donde la revolución ha tomado mayores proporciones, hasta hacerse los revolucionarios dueños de Quito, población en la que según las últimas noticias se disponen a entrar las tropas leales al Gobierno, pero previo un armisticio concertado con los rebeldes. Estas mismas noticias aseguran que pasan de cinco mil los muertos a consecuencia de la revuelta.

Las informaciones del Brasil esta semana son favorables al Gobierno de Río Janeiro. Bien es verdad que la guerra es un camaleón, que a cada momento cambia de color...

De todo el mundo

En Albania se ha descubierto un complot contra el Rey Ahmed Zohgu, al parecer dirigido por los emigrados en París y en que participaban importantes personalidades políticas albanesas.

El Virrey de la India ha etablado nuevas negociaciones con Gandhi, a fin de que cese en su campaña en pro de la resistencia pasiva.

La Innovación
 Novedades - Pañería - Tejidos
 La casa preferida del público
 Teléfono moderno, 1315 GIJÓN

Almacenes SIMEON

San Bernardo, 52 :: GIJON

QUINCENA DE RETALES

Siguiendo nuestra tradicional costumbre, desde el 1.º de Septiembre, comenzó nuestra conocida QUINCENA DE RETALES, en la que ofrecemos a nuestra distinguida clientela infinidad de valiosos TROZOS de piezas de géneros terminados durante el año.

En nuestros RETALES encontrarán magníficos TROZOS de Crespones lisos y estampados, Piqué, Diagonales, Georgett, Sedas lavables, Lanás, Gamuzas, Cutys de colchones, Mallas, Damascos, Cretonas, Driles, Fulares, Trobalecos, Géneros blancos, etc., etc.

Todos los RETALES los presentamos en mazos de una misma medida con sus precios, para facilitar su despacho.

Almacenes SIMEON SAN BERNARDO, 52 GIJON

†
 LA SEÑORA
Doña Luisa de Vivero Cifuentes
 descansó en el Señor, en Gijón, a las tres del día 27 de agosto de 1932, a los 79 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
 R. I. P.
 Su Director espiritual don Dámaso del Río Cueto; hermanas doña María y doña Juana, viuda de Rodríguez; sobrinos doña Luz, don Eduardo, doña Sara y doña Piedad Rodríguez Vivero, doña Elena Vellando de Rodríguez, Eduardito y Mari Luz Rodríguez Vellando; tía política Excmo. Srta. D.ª Teodora de Loño, viuda de Vivero; primos y demás familia,
 Suplican a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones y les ruegan la asistencia a las Misas gregorianas que darán principio el día 5, a las nueve de la mañana, en la Capilla del Hospital de Caridad de esta villa.

Jim-Dandy
 MARCA REGISTRADA
 La última maravilla de la ciencia para desinfección y destrucción de toda clase de insectos y sus gérmenes.
 Adoptado oficialmente en los Estados Unidos de Norteamérica.
JIM DANDY, destruye Cucarachas, Moscas, Mosquitos, Pulgas, Chinchas, Hormigas, etc., etc.; sana y purifica la atmósfera.
JIM DANDY, al revés de todos los productos similares hasta hoy conocidos, no ahuyenta, mata.
JIM DANDY, es inofensivo para las personas animales y aves. No mancha.
JIM DANDY, es un producto ideal que, una vez probado, jamás se olvida.
 El representante en España del maravilloso **JIM DANDY**, hará en su casa, cuadra, gallinero, establecimiento o edificio de espectáculos, una prueba completamente gratis.
JIM DANDY, es la personificación de la higiene y de la salud.

ÉPOCA DE SILENCIO



—¿Cómo tanta «callada»?
 —Me lo imponen las circunstancias.

Un secreto a voces...

Si, Señora; es un secreto a voces que nuestros Almacenes **"La Sirena"**

se han conquistado los favores de todo el pueblo gijonés. De nuestros Almacenes ha hecho el público su casa favorita, debido a que los géneros son todos de resultados inmejorables y sus precios afinadísimos.

Almacenes LA SIRENA

CARTA ABIERTA

Desde Coya, el 18 de Agosto de 1932.
 Señoras Directoras de ACCIÓN.

Desde un pueblo extraviado en el concejo de Piloña, a 4,50 kilómetros de Infiesto, se encuentra este rincón, desde donde os dirijo mi saludo y mi aplauso; han llegado a mi poder ya muchos periódicos de vuestra Redacción y veo en ellos el galardón de vuestra valentía, el impulso de vuestro corazón, y la esperanza más halagüeña para el bien de nuestra Patria.

Por eso yo quiero que mi amor a España vaya junto al vuestro, y todos unidos, triunfaremos por los ideales más santos y nobles que nos inspira la fé de nuestra santa religión.

Ya veo las persecuciones que vienen sufriendo las órdenes religiosas y la Iglesia católica en general: sin embargo, no desmayéis.

Todo pasará, como pasan las tempestades; después de la tormenta vendrá la calma.

¿No recordáis las palabras de Jesucristo cuando estando en la barca dijo a sus discípulos: «hombres de poca fé que dudáis, tened fé y seguidme»? así os digo yo católicos españoles, no acobardaros por los insultos de los impios, que les llegó el momento de poder desahogar sus furias contra quien tanto les ama y así le corresponden.

Sin embargo que no luchen, porque la palabra de Dios nadie puede prevalecer contra ella.

Mujeres españolas, acordaos que llegará un tiempo en que váis a alcanzar vuestros ideales, acaso no tardando mucho en que cambie toda esta borrasca.

A caso sabrán que hablo de unas elecciones y entonces se verán si todos los que siguen en el seno de católicos, aparecen con su firma como deben de hacer.

No sirve nada decir, soy católico, y cuando llegue el momento de defender se encuentren disfrazados como yo ya bastantes casos.

En la Iglesia son católicos, y cuando van por la calle ostentan el escudo de masones; por eso apreciables lectores de ACCION atended y estad alerta, por si cuando queramos estar sea ya tarde.

Obreros católicos españoles, poned vuestro corazón en Dios. El os ha de salvar de esas miserias que os rodean. El bendecirá vuestro hogar y os traerá la paz.

Y todos en general, obreros y patronos, ricos y pobres, alzad vuestra plegaria a ese Corazón Santo, que tan profanado está.

Desechad la doctrina judaica y masonica, y no atendáis los ruegos de esos, que llamados por el odio y el vicio, quieren ese comunismo: oid la voz de Dios y España será salvada.

Enfermedades de los Ojos - Graducción de la vista
M. Bajo Estévanez
 MÉDICO - OCULISTA
 Horas de consulta: De 9 a 12 y de 3 a 5
 San Francisco, 5, 2.º OVIEDO Teléfono núm. 2716

Sal y Pimienta

Varios gobernadores anuncian una activa campaña contra la pornografía, que parece pretende convertir el suelo español en una cloaca.

Duro con ella!
Y duro con ellos!

Palo al burro blanco,
palo al burro negro;
palo a todo burro
que no ande derecho.

Y perdonen el modo de señalar, si es que hay alguno que se quiera dar por aludido.

Pues el calificativo no deja de tener su filosofía.

El hombre es un animal racional.

Y cuando se deja llevar del instinto grosero, pierde racionalidad declarando la soberanía de la animalidad.

Ya en este estado, no es insulto compararle a cualquier clase de brutos.

Ha entrado, por derecho propio, en la fauna.

Pues cuando el hombre se deja dominar por el instinto, con su proceder refleja no estar en plano distinto que el asno, el oso y la oveja.

¿Quién ha dicho que se acabaron los románticos?

Con uno hemos dado entre las páginas de uno de esos porfolios anunciadores que profusamente se dan todos los veranos entre nosotros.

Es él, un anciano y muy respetable notario de la localidad que, en una expansión lírica de su alma, dá rienda suelta a sus nobles sentires republicanos.

Su ideal lo expresa bien claramente en el siguiente soneto:

«Yo soñé una República modelo,
dechado de sublimes perfecciones,
sin odios, sectarismos ni pasiones
que manchen la pureza de su cielo;
y la adoré mi sacrosanto anhelo,
al ofrendar a Dios mis oraciones,
con alas de divinas ilusiones,
para elevar su prodigioso vuelo.

Vibra en mi alma un inefable acento,
un halo misterioso y sonriente,
que anunciaba mi República querida:

La justicia es su norma y basamento;
la libertad su necesario ambiente,
y el amor es la esencia de su vida.»

Y él mismo concreta en los tercetos finales de otro soneto, que publica en el citado porfolio, todo su programa republicano:

«Yo pongo en mi cartel republicano
el trípode social que dignifica:
propiedad, que es ahorro y confianza;
familia, que es crisol del ciudadano;
y religión, que eleva y purifica,
y es amor, es consuelo y esperanza.»

No es mal cartel,
Como para tener un lleno.

A un vecino de Pervera, acabado de llegar de Cuba, le timaron, aquí en Gijón, el otro día, 15.000 pesetas por el procedimiento de las limosnas.

Lo más gracioso del caso, es que al ir a sacarlas del

Lo que Vd. quiera en
RADIO
Especialmente.

Permitanos
demostrarle
que tenemos
siempre
¡LO MEJOR!

RADIO ELECTRICA
GIJON

AUTO - SALON

Pi y Margall, 47
Teléf. 789 - Gijón

Agencia "FORD"
OFICIAL

CALZADOS

DERBY
GIJON

Hoy sábado y mañana
domingo, exposición de
los nuevos modelos de
Calzados.

FARMACIA
Y PERFUMERIA **PINILLA**

COVADONGA, 22 - GIJON

Almacenes GIJON

CORRIDA, 59

Liquidamos todos los artículos de
verano con

GRANDES DESCUENTOS

En Artículos de Paño 15 % Descuento

Banco de Gijón, le puso en aviso el empleado, al que contestó enfáticamente que a él no se la daba nadie.

Nunca de sabio presumas,
que te dejarán sin «plumas».

Al vecino de Pervera
le pasó de esta manera.

Dejándole aquí en Gijón,
como al gallo de Morón.

Otra vez volvió a ser anunciado para el pasado domingo el espectáculo de aviación en nuestra playa.

Otra vez el público, ansioso, volvió a llenar aquellos lugares y partes colindantes.

Otra vez se vió defraudado el respetable público.

Con esto de la aviación nos va a suceder lo que al pastor de la fábula.

Cuando vino de verdad el lobo nadie le hizo caso.

Tantos anuncios y notas

para sacarnos de casa,
a ver volar las gaviotas...

En festejos, Nicolasa,
nos hemos puesto las botas.

Lo que sí vamos a ver volar, y muy alto, este año, son las hortalizas.

El temporal del otro día, con grandes pedriscos, hizo polvo los sembrados de las aldeas limítrofes.

Habrá que hacer grandes vuelos

para poder alcanzar
lo que precisa el yantar,
ya que andará por los cielos.

Sigue el Estatuto catalán deslizándose «vía libre» por los raíles de las Constituyentes.

Excepción honrosa hecha de los diputados de la minoría agraria, todos los demás le presentan su banderita verde para que siga la marcha.

La «Esquerria» viaja en primera.

Al resto de los españoles, ni siquiera nos conceden un puesto en el furgón de cola.

El atropello es inminente.

Pita, pita y caminando,

dirigido por Maciá,
el Estatuto nos vá
poco a poco atropellando.

Hemos visitado en la cárcel del Coto a los señores Tornos y Merás, detenidos judicialmente, para responder de los discursos pronunciados hace dos meses en el mitin de Acción Popular, celebrado en nuestro teatro de los Campos Eliseos.

También están reclamados por el mismo motivo los señores Goicoechea y Conde de Vallengano.

Sólo nos falta que detengan a los cinco mil asistentes que hemos aplaudido sus peroraciones.

Por ser terreno vedado,
este cuento se ha acabado.

Banco Gijonés de Crédito

GIJON

Capital: 12.000.000 de pesetas

Sucursales en Avilés, Colunga, Luanco, Ribadesella y Villaviciosa

Este Banco efectúa en condiciones excepcionalmente ventajosas toda clase de operaciones de BANCA, BOLSA Y CAMBIO. CAJA DE AHORROS.—Imposiciones desde UNA peseta. Intereses: Tres y medio por ciento. Reintegros a la vista.

Consignaciones a vencimiento fijo } A un año..... 4 1/2 por 100
A seis meses.. 4 por 100

CUENTAS CORRIENTES en pesetas o en moneda extranjera

PESCADERIAS GIJONESAS

Pescados y Mariscos frescos del día

SERVICIO A DOMICILIO

San Bernardo, 72-74 — Teléfono núm. 20

Cuando vayáis a comprar indicad que lo haceis por haber visto su anuncio en nuestras columnas.

EL CRUCIFUO DE MI ESCUELA

Visité mi escuela;
la pequeña mansión de aquel pueblo
donde yo aprendí tantas cosas
a la voz de un querido maestro.

Declinaba una tarde de marzo.
Los gorriones llenaron un cedro
que asomaba su pálido ramaje
por los viejos tapiales del huerto.

Un rayo de oro
ilumina el vacío testero
de un dosel sin Cristo,
como cuna de niño pequeño.

—¿Han quitado la cruz?—le pregunto
al maestro, que llegó a mi encuentro.

—Sí, señor; ha poco
recibimos urgente decreto...

—¡Aquel santo Cristo,
bajo cuya sombra creció el pueblo entero!
Aquellos sus ojos
de rayos de cielo
que miraba con dulce tristeza
a su Madre que llora en silencio.

Sus labios marchitos,
siempre bendiciendo
a todo el que implora la santa clemencia,
a los mismos que en Cruz le pusieron.

Ya no irradia sagrados fulgores
aquella su llaga del costado abierto,
y los brazos tendidos que dicen:
«Dejad que se acerquen a mí los pequeños.»

¡Oh, Jesús, Crucifijo bendito!
¿Dónde, dónde, Señor, te pusieron?
¿Dónde fué tu divina enseñanza?
¿Dónde fueron tus sabios preceptos?

¡Cruz, bendita bandera de Cristo,
esperanza de niños y viejos!...
¿Dónde fuiste a parar, santa enseña,
que hizo grande a mi patria y mi pueblo?

Si le quitan amores al niño,
¿qué pondrán en el pobre pequeño?
Y el amor sólo Cristo lo enseña,
al morir con los brazos abiertos.

Me ausenté de la escuela muy triste,
miré hacia los niños, volvíme al maestro,
y bajaron los ojos temblando,
y, al cerrar sus pupilas, comprendo...

Una voz interior me decía:
«Lo llevamos aquí en nuestro pecho...»
Un rayito de sol de esperanza
se cruzó en mi pesar con un beso.

Ramón Tínoo Benedi.

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.

Precios de suscripción:

Un mes..... 0,50 || Semestre..... 3,00
Trimestre..... 1,50 || Año..... 6,00



GAFAS - Aparatos de
RADIO - Amplificadores
DISCOS - Bisutería.

OBJETOS PARA REGALOS
NAVARRO OPTICO - Corrida, 49, Gijón.

HACED VUESTROS SEGUROS EN

"LA VASCO-NAVARRA"

Pi y Margall, 47 — — GIJÓN

Ferretería Vasco Asturiana (S.A.)

San Bernardo, 55-57—GIJÓN—Cabrales, 30-32

Almacén de Ferrería y Quincalla-Loza y Cristal-Herramientas para Ferrocarriles y Carreteras-Depositorios de los contadores «ASTER» - Depósito de Ladrillos Refractarios
Artículos de Saneamiento

Academia de Corte y Confección

por la acreditada Profesora Manolita Junquera Naredo
En esta Gran Academia obtendrán las alumnas una rápida preparación tanto en el Corte como en la Confección de prendas de señora, niños y caballero

CLASES A HORAS DETERMINADAS
San Bernardo, 21, 3.º GIJÓN

RIQUISIMO MANTECADO por 0,50 pts.

EN EL
CAFÉ ARGENTINO

Frente a los Jardines del Puerto.
VISÍTELO

DIVORCIO

Votada la ley del Divorcio en España. ¡El divorcio! la bufonería, la pornografía, la insensatez patente en los procesos de divorcio de los países «libres»—Inglaterra, América, Alemania, Francia, los Balcanes y demás—no sorprende a nadie en ellos.

Las naciones mayores hacen en su Constitución y sus Códigos concesiones a la fluctuante naturaleza que no tige el disciplinado carácter, y los pueblos emancipados por la guerra han hecho esa concesión a las malas costumbres, hijas de aquella.

En unos y otros el divorcio es el puente en el que se atropella muchedumbre neurótica, y confundida con ella van alguna inocente mujer ultrajada, algún conyugal sin culpa, algún puro amor; pero la compacta mayoría en ese puente colgando sobre ruinas lo forman criaturas que llaman sentimiento a lo que en Zoología se clasifica concretamente.

En los países católicos la modernidad del caprichoso divorcio se extiende y se enriquecen los abogados especialistas en engañar a la Iglesia.

Por acá lo más corriente es cambiar de religión, convertirse al protestantismo o al cisma griego, y un pastor o un pope legaliza la unión de las parejas apóstatas. Doquiera encontramos casos para todos los del público.

En comida de gente «muy bien» bella damita ameniza los postres con su conversación. Comienza hablando de su amiga, «una heroína». Ha declarado a su marido que ama a otro hombre, pero no le abandonará mientras sean pequeños sus hijos. *¿Qué c'est beau n'est pas?*, exclama en claro francés la entusiasta. El general, su marido—el segundo, pues el primero, que era capitán, se divorció—no parece dar importancia a aquella «heroicidad» femenina, y se pasa a historia más emocionante.

Un pariente joven, casado con muchacha fea, mató a tiros al amante de ella. Proceso, en el cual ella acusa al marido. En el último momento un «sí» a la pregunta del defensor declara el adulterio, y el marido besa a su mujer ante el Tribunal. La sentencia, breve tiempo del asesino en una fortaleza, y al salir se integra al «hogar» la interrumpida existencia matrimonial continúa... Estos y cientos de casos en los que la tolerancia de las costumbres influye en la legislación, y viceversa, la legislación afloja los tornillos de las pasiones, no ocurrirán en España. Son cosas de norteño matiz moral; pero...

Si los españoles se empeñan en imitar extremismos de fuera lo menos que les sucederá es enredarse en el divorcio clásico, como Remarque. El escritor alemán se divorcia por unirse a otra, a la ideal..., y ahora se ha divorciado de ella para volver a su casa a casar con su primera mujer.

SOFIA CASANOVA

Salon Ideal Mañana, domingo, día 4, se inaugurarán en el Salón Ideal, Cabañal, 49, la sección infantil, con una interesantísima película.

La Coqueta Mercería-Perfumería
Lanas para Labores
San Bernardo, 21 — GIJÓN

Centro Politécnico Asturiano

Enseñanza Superior y Elemental Preparatoria
El mejor Colegio-Internado de Asturias aprobado por el Colegio de Doctores
DIRIGIDO POR SACERDOTES
Ampliado y reformado recientemente
Calefacción Cuartos de baño
PIDAN REGLAMENTO
Ramón y Cajal, 7 GIJÓN

MISAS DE MODA

Es una vergüenza y una pena lo que está pasando los domingos durante las misas de once y doce y media.

Es verdaderamente increíble que señoras y señoritas que se precian de cristianas se atreven a entrar en la santa casa de Dios, que es sitio de recogimiento y modestia, en alboroz, con brazos y cuello completamente descubiertos, con la misma desenvoltura cual pudiera hacerlo una mujer pagana. Esto es imperdonable en una mujer católica; el presentarse así ante el Señor; es intolerable, es el colmo del atrevimiento, y lo que es aún peor, el ostentar el santo Crucifijo sobre un pecho descaradamente escotado y groseramente perfurado, dando lugar al escándalo y la profanación que ello supone.

Y así se atreven a entrar en el templo, casa santa de Dios, a oír misa, casi siempre después del Evangelio, como ocurre en las misas de moda.

¡Cuánto escándalo y cuánto engaño! De nada les servirá a esas tales el oír así la santa misa, antes bien es contraproducente por la distracción que produce a los que de buena fe van al templo, para cumplir con el primer precepto de nuestra santa Madre Iglesia.

No todas las que van a misa la oyen bien; para oír la santa misa hay que estar desde el principio hasta el fin, con atención, respeto y reverencia.

Por favor, señoras y jóvenes, un poquito más de honestidad en el templo. Para exhibiciones está la playa, y a esto corramos un velo, pues personas que se tengan por decentes, no deben de ir con sus hijas a la hora del baño, pues causa pena y sonrojó presenciar esos espectáculos.

Por respeto a la casa de Dios, más decencia en el templo, que es lugar de oración, no antesala de baño.

ERNESTINA A. DE RODRÍGUEZ



¡Señor! ¡Señor! Ya que tú puedes convertir la piedra —por un divino milagro— en una brillante estrella; el suspiro, en un lucero; el vendaval, en serena canción; y la vieja úlcera en una humilde violeta...

¡Señor! ¡Señor! Ya que tú en aurífera verbena de luz, puedes convertir las quiméricas tinieblas; en un remanso de luna la charca, sórdida y negra; y la espuma del mar en rosas, lirios y azucenas...

¡Señor! ¡Señor! Yo que soy cómitre, ¡ay!, en las galeras del dolor, haz que a mi alma retorne la primavera; que vuelva de nuevo a ser mañana de sol, hoguera de venturas y esperanzas; y que mi corazón sea mística llama de amor y ensueño azul, toda edénica, cántico primaveral, en un conjuro de perlas...

CAVETANO MUÑIZ.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION DE AMPARO ALVAREZ RUBIO
Viuda de C. Casero
Instituto, 43, 2.º Gijón Internados, precios módicos

CONSULTORIO
de enfermedades de la piel, nerviosas y mentales
RODRIGUEZ SAN PEDRO
Uría, 70 - OVIEDO - Tel. 3696

Higiene y belleza

La casa del matrimonio

Sabemos por experiencia, que no siempre pueden establecerse reglas fijas sobre esta materia del acondicionamiento y belleza del hogar; mas nos proponemos, al inaugurar esta sección, dar a nuestras lectoras unos cuantos consejos sencillos y prácticos.

Hay que tener en cuenta que no todos poseemos viviendas iguales, ni enclavadas en el centro de una ciudad populosa; la mansión ciudadana ha de ser inevitablemente mejor amueblada que la campesina; y la casa de la villa tampoco puede constreñirse a la excesiva simplicidad de la casa de aldea.

También cambian las viviendas según el país en que se viva y los medios de fortuna que se poseen; y no hay que olvidar que la diferencia de educación influye grandemente en los modos de vivir.

Hechas estas salvedades, asentemos ahora que la regla elemental que ha de seguir en la limpieza y embellecimiento de nuestro hogar, ha de ser la de la sencillez. Todo lo demás queda confiado al buen sentido y gusto de su dueña.

Vestíbulo y comedor

La vida moderna ha suprimido en gran parte de nuestras moradas el salón de recibir, y las madres de hogar ignoran casi todas el proverbio que decía que no se podía vivir dichoso sin salón. Así muchas familias de mediana posición han de conformarse con un saloncillo de entrada o con un pequeño estrado en el mismo comedor.

El vestíbulo puede adornarse sobria y elegantemente con un ancho sofá o un banco de estilo español, una mesilla en la que se coloquen unos libros y unas flores, cuadros sencillos y de claras y alegres tonalidades, una alfombra y algún asiento más, según la capacidad de la pieza.

No debe olvidarse un recipiente de porcelana o cobre para los paraguas, y una percha para los sombreros. Si el tillado es de madera debe pulirse con un encáustico, que por sí solo le dará brillo y hermosura.

En cuanto al comedor, su decoración y mueblaje, pueden variar según las exigencias de la posición social de sus dueños.

Muchas veces las piezas magníficas cargadas de maderas esculpidas, de tapices suntuosos y grandes aparadores atestados de plata, no dan la sensación de frescura y bienestar de otras mucho más pequeñas y sencillas, donde unos muebles barnizados, unas plantas bien distribuidas y unos cobres centelleantes ponen una nota alegre que, junto al destello de labores de la dueña de la casa, colocado cerca de la ventana abierta, dan una impresión de trabajo, de paz y dicha.

Uno de los puntos que no deben dejar de observarse, es el de que exista el espacio suficiente entre la pared y las sillas que rodean la mesa, para facilitar el desenvolvimiento del servicio.

Talleres Tipográficos LA RECONQUISTA
Impresos de todas clases
Ediciones artísticas
Asuntos religiosos
San Bernardo, 99 y 101 — Gijón

Acudid a comprar en las casas comerciales que figuren anunciadas en esta publicación.

Escritos proféticos y los Crucifijos de la Madre Rafols

Según algunos críticos, las célebres profecías de San Malaquías pertenecen a ese mismo género, ya bastante desacreditado.

La hora de los falsos videntes.

Conviene tener en cuenta que, sobre todo en las grandes crisis sociales o políticas, son muchos los alucinados que de buena fe creen tener conocimiento de lo futuro, y bastantes los que están prontos a exagerar las cosas y hasta a inventar profecías. Unos por debilidad mental; otros por espíritu de noveletería; otros porque gustan de mentiras piadosas, que, al fin, son las más impías, y algunos, maliciosamente, para poner en ridículo la religión, inventando milagros y profecías que, por lo mismo que fingidos, no resisten mucho tiempo el contraste de la realidad y acaban por ser desautorizados, con escándalo de los buenos y chacota de los malos. De ahí que siempre son los periódicos anticlericales los que más fácilmente acogen informaciones sobre sucesos extraordinarios, milagros, apariciones, etc., etc.

¿Será posible que haya algo de superchería en lo del hallazgo de los escritos de la Madre Rafols? No previene algo en contra de su autenticidad el hecho de que contengan cosas extraordinarias, nunca oídas, digámoslo así, y además hayan permanecido desconocidos cerca de un siglo? No infunde alguna sospecha la circunstancia de que es solamente una persona la que los descubre, y precisamente después de ocurrir el hecho que en ellos se anuncia?

Ciertamente: para un espíritu sagaz que investigue las cosas

externamente, sin el debido conocimiento de circunstancias y personas, todo ello es sospechoso.

Demasiadas profecías!

Pero además aparece otra dificultad que es la piedra de escándalo para algunos. Las profecías de la Madre Rafols son ya demasiadas profecías. Demasiadas, por su número; demasiadas, por su precisión de fechas determinadas; demasiadas, por la misma singular oportunidad con que aparecen...

A esto pudiera responderse que no cabe moralmente en este asunto alucinación y engaño. La que ha hallado todos los escritos de la Madre es una Hermana sencilla y humilde que nunca jamás ha sentido prurito de notoriedad. Todos los que conocen a la Hermana María Naya, que es la feliz descubridora —feliz por el hecho del hallazgo, y más feliz por ser ella objeto de la profecía de la Madre y de la recomendación anticipada del mismo Jesús, que la llamó «muy amada de su corazón»— están unánimes en afirmar que dicha Hermana no es capaz de fingir ni de inventar la complicada trama del hallazgo.

Aragonesa de temperamento franco y leal, sobrina de aquella gran Madre General del Instituto de Santa Ana, Madre Pabla Bucós, que fué, digámoslo así, la segunda fundadora de las Hermanas de la Caridad de Santa Ana, y formada en ese espíritu sano y ajeno a toda ñeñez que es la característica del Instituto, no podía inventar una fábula de ese calibre, ni colaborar a la obra de un falsario. Lo que ha encontrado constituye una sorpresa para ella, y al sentirse instrumento de la Providencia en esos hallazgos misteriosos, no sólo no ha salido de su llaneza habitual, sino que se siente como anonadada ante esa misión que le confió el Señor antes de que la obediencia la designara

para dedicarse ante todo a esa misma tarea de buscar los escritos de la Madre, dejando las demás ocupaciones.

Pruebas definitivas.

Pero algunos replicarán: aunque la Hermana que ha encontrado los escritos sea incapaz de engañar, ¿no entra en lo posible que ella haya sido engañada?

No lo ha sido ciertamente: en primer lugar porque las circunstancias en que ha hecho el hallazgo, ante la mirada más de una vez de otras Hermanas excluyen esa posibilidad, pero la prueba convincente que destruye esa sospecha, no es la solvencia moral, sino el testimonio de los técnicos.

Esos escritos, de los que España entera está pendiente con anhelosa expectación, no han sido misteriosamente reservados, sino que han pasado de mano en mano, y han sido sometidos al examen minucioso de los peritos, los cuales, libres de todo prejuicio favorable, y utilizando todos los medios que la técnica moderna ofrece, demuestran que los escritos de la Madre no son obra de una mano falsaria, sino que realmente proceden de la remota época que se les atribuye, y han sido trazados por la misma mano, cuyo rasgo de letra ya está perfectamente autenticado por otras cartas y documentos indubitables.

Todas estas pruebas técnicas han sido verificadas antes de aceptar la autenticidad de los escritos, y sólo cuando sobre esa autenticidad no cabía duda fueron llevados a Roma y publicados unos en la colección de escritos póstumos, que lleva la aprobación del Arzobispo de Zaragoza y otro posterior en el *Manifiesto de vida*, con el visto bueno del Subpromotor general en Roma, Luis Taglia, en fecha 1 de diciembre de 1931.

(Continuará)

